



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Fermeture de PhotoWatt en Isère

Question au Gouvernement n° 330

Texte de la question

FERMETURE DE PHOTOWATT EN ISÈRE

Mme la présidente . La parole est à M. Alexis Jolly.

M. Alexis Jolly . La stratégie – si tant est qu'on puisse encore employer ce terme – industrielle de la France est une catastrophe de premier ordre. La situation de l'entreprise PhotoWatt, située à Bourgoin-Jallieu, dans ma circonscription, est particulièrement éloquente : cette entreprise, pionnière dans la fabrication de panneaux photovoltaïques, véritable fleuron national dans le secteur d'importance stratégique des énergies nouvelles, a été purement et simplement sabotée. (*M. Hervé Berville s'exclame.*) Au lieu de la soutenir et de valoriser son savoir-faire reconnu dans le monde entier, les gouvernements successifs, dont vous êtes les continuateurs, l'ont totalement abandonnée à la merci de ses concurrents asiatiques. Elle se prépare à fermer définitivement ses portes, laissant sur le carreau 162 salariés aux compétences que d'autres pays se feront un plaisir d'acheter à prix d'or.

Ce sabotage de l'économie française est dénoncé par l'ensemble de nos capitaines d'industrie et restera l'un des plus grands scandales de notre temps ; le président de Michelin l'a bien expliqué la semaine dernière au Sénat. Notre stratégie industrielle alterne entre le dramatique et l'absurde. La France disposait d'un avantage concurrentiel exceptionnel dans le secteur de l'énergie : vous l'avez méthodiquement flingué pour satisfaire l'escroquerie écolo. Nos entreprises avaient besoin de protections : vous les avez soumises à une concurrence féroce, à des coûts de production deux fois inférieurs aux nôtres. Elles avaient besoin de liberté pour produire et innover : vous les avez contraintes, bridées et écrasées de normes et de charges toujours plus lourdes.

À l'heure où le monde entier est engagé dans une course à la domination économique, vous laissez la France se faire marcher dessus comme un paillason, vous bornant à invoquer une Union européenne qui cherche à nous faire la peau. Face à ce scandale, comptez-vous enfin réagir pour stopper l'hémorragie et sauver ce qu'il reste de notre industrie nationale, ou vous contenterez-vous de gérer le déclassement et la destruction de l'économie française, pour le plus grand bonheur de nos concurrents ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes RN et UDR.*)

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre chargé de l'industrie et de l'énergie.

M. Marc Ferracci, ministre chargé de l'industrie et de l'énergie . Comme vous, je suis attristé et déçu de la fin de l'activité de cette filiale d'EDF à Bourgoin-Jallieu. J'ai suivi de près les discussions avec l'entreprise Carbon qui ont malheureusement échoué fin 2024. Ce n'est cependant pas la faute de l'État.

Mme Anaïs Belouassa-Cherifi . Ce n'est jamais de votre faute !

M. Marc Ferracci, ministre . C'est l'opposition des salariés de l'entreprise PhotoWatt qui a fait échouer ce projet de rapprochement. Nous continuons cependant de soutenir la filière photovoltaïque dans le cadre d'une stratégie énergétique équilibrée, telle que l'avait présentée le président de la République à Belfort en 2022, reposant sur deux jambes : développement de la filière nucléaire et soutien apporté aux énergies renouvelables.

M. Nicolas Meizonnet . Il faut soutenir les entreprises françaises !

M. Marc Ferracci, ministre . Je dois également saluer l'adhésion nouvelle du groupe RN à cette stratégie, cela m'avait échappé par le passé !

Mme Anaïs Belouassa-Cherifi . Faites alliance, ça ira plus vite ! J'oubliais : M. Retailleau est déjà au gouvernement...

M. Marc Ferracci, ministre . Nous continuerons de marcher sur nos deux jambes et à soutenir toutes les énergies renouvelables : le photovoltaïque, le solaire ainsi que l'hydroélectricité. Cette stratégie contribue à la fois à notre souveraineté énergétique et à notre souveraineté industrielle.

Mme Christine Arrighi . Avec quel argent ? L'épargne des Français ?

M. Marc Ferracci, ministre . J'observe une forme d'incohérence dans vos critiques d'un gouvernement qui, tout en défendant le photovoltaïque, aurait failli à soutenir les industriels pour qu'ils accèdent à une énergie décarbonée à un prix raisonnable.

Mme Anaïs Belouassa-Cherifi . Vous avez enlevé 1 milliard à l'écologie !

M. Marc Ferracci, ministre . Soyez convaincus de notre détermination : nous continuerons de tout faire pour conjuguer souveraineté énergétique et souveraineté industrielle.

Données clés

Auteur : [M. Alexis Jolly](#)

Circonscription : Isère (6^e circonscription) - Rassemblement National

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 330

Rubrique : Entreprises

Ministère interrogé : Industrie et énergie

Ministère attributaire : Industrie et énergie

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 29 janvier 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 29 janvier 2025